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Fachbeirat im Pferdesportverband Weser-Ems e.V. 
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Sitzung des Landesvorstands  
 
 
 
Anwesende : Dr. Klaus Ertz, Sabine Böckmann, Günther Sauer, Hanna Kuhtz, Susanne 
Brengelmann, Merve Weiß, Hendrik Wiechert, Hendrik Gepp  
 
Beginn 19.30, Ende 22.30 
 
Schriftführung 
Das Protokoll der 2. Sitzung 2005 wird einstimmig genehmigt. 
 
Bericht des Vorsitzenden 
K. Ertz berichtet von der Jahreshauptversammlung des IPZV -Dachverbandes. Er zieht 
eine positive Bilanz aus den Bemühungen des letzten Jahres, die strukturellen Veränderungen 
innerhalb des IPZV im Sinne des Landesverbandes Weser-Ems in Richtung mehr Offenheit 
und Demokratie zu beeinflussen, auch wenn die konkreten Vorstöße oft im Endeffekt nicht 
durchsetzbar waren. Trotzdem hätten diese eine Veränderung im Denken bewirkt. Auch die 
Stimmung gegenüber dem Landesverband sei grundsätzlich positiv, da dieser sich konziliant 
gezeigt und nicht durchsetzbare Anträge zurückgezogen hätte. Ein Wermutstropfen seien 
hingegen die auf eigene Faust und ohne Absprache mit dem Landesverband vom 
Vorsitzenden des Lingener Vereins auf der JHV vorgebrachten Anträge gewesen, gerade vor 
dem oben geschilderten Hintergrund eines positiven Stimmungsumschwunges des IPZV-
Dachverbandes gegenüber Weser-Ems. 
Da diese Vorgehensweise gezeigt hätte, dass das Vertrauensverhältnis zwischen dem 
Landesverbandsvorsitzenden und dem Vorsitzenden des Lingener Vereins offenbar tief 
gestört sei, stellt K. Ertz den Antrag, Karl Poprawa und dessen Stellvertreter Manfred Ober 
künftig nicht mehr zu den Landesverbandssitzungen einzuladen. Stattdessen solle ein anderes 
Mitglied des Lingener Vorstandes an den Sitzungen teilnehmen. 
Nach ausführlicher Diskussion einigt sich der Landesverbandsvorstand darauf, dass Klaus 
Ertz an Karl Poprawa einen Brief schreiben solle, in dem die oben geschilderte Situation 
dargelegt und um Verzicht an der Teilnahme der Vorstandssitzungen ersucht werden soll. 
Dieser Brief wird von den anderen Mitgliedern des Vorstandes korrekturgelesen. 
 
Berichte aus den Ressorts 
 
Zucht 
Günther Sauer berichtet, dass Frau Frische ins WM-Richtergremium berufen wurde. 
Teamchefin Zucht ist jetzt Marlise Grimm an Stelle von Frau Frische. Des weiteren sei die 
Bundeshengstschau bedauerlicherweise ausgefallen. 
Freizeit 
Hendrik Wiechert berichtet, dass sich Herr Döing um islandpferdespezifische Prüfungen auf 
dem Breitensportfestival kümmere. Der Osnabrücker Verein werde mit mindestens einer 
Mannschaft teilnehmen. Es ist ein Ausbau der Ressorts Freizeit auf der Homepage des LV 
geplant. Bei dem Kurs von Jochen Keuter seien auch noch einige Plätze frei. Es gehe hier um 



das klassische Reiten/den Takt in den 3 Grundgangarten. Stattfinden werde er in Esterwegen 
bei den Wiecherts. Im Allgemeinen strebe er eine bessere Informationspolitik innerhalb seines 
Ressorts an, eine engere Zusammenarbeit mit den Vereins-Freizeitwarten und eine bessere 
Vernetzung, so dass alle potentiellen Interessierten an Infos über Ritte und 
Freizeitveranstaltungen gelangten. Hierzu könne auch die LV-Homepage beitragen.  
Jugend 
Hendrik Gepp zieht eine positive Bilanz aus dem Kadertraining, es seien ausschließlich 
angemessene Futterkosten gezahlt worden. Teilgenommen hätten 12 Kadermitglieder und 2 
von der Talentliste Eingeladene. Der Kader sei in Zukunft in seiner Zahl nicht mehr begrenzt. 
2 neue Ausschüsse seien geplant: Reiten als Schulsport und Turniere im Ausland.  
Klaus Ertz bemüht sich um einen Kaderförderverein. Ziel sei die volle Finanzierung von 
Jugendlichen, denen von Haus aus wenig Geld zur Verfügung stünde. Bei ausreichender 
Finanzierung könne man beispielsweise über die Festanstellung einer 400€-Kraft für den 
Transport nachdenken. S. Böckmann schlägt ein Konzept zur Förderung der Jugendlichen in 
den Ortsvereinen vor. 
In Lingen sei im September ein Jugendwanderritt des LV geplant. Die  Organisation haben 
W.Frerichs und I.Bruns übernommen. Für das Bundesjugendtraining ist das Thema 
„Zirkuslektionen“ anvisiert. Mögliche Kursleiter (Kosten: nicht mehr als 200 €/Tag) seien an 
Hendrik Gepp zu melden. 
Die Liste der Kadermitglieder werde aktualisiert. 
Kasse 
Evtl. stünden 650 € Sponsorengelder in Aussicht. Eine Regelung der Bandenwerbung 
(genutzte Fläche für LV- und OV-Sponsoren) müsse gefunden werden. Der Antrag des 
Lingener Vereines, einen Zuschuss von 50 € für die Bahnbenutzung der Kadersichtung zu 
erhalten, wird abgelehnt. Begründung: Kadersichtungen waren schon immer kostenlos und 
Geldforderungen hätten im Vorfeld gestellt werden müssen. 
Der Antrag des Lingener Vereins, 500 € LV-Sponsoringgelder für das WM-
Qualifikationsturnier zu erhalten, wird modifiziert angenommen. Diese Gelder werden mit der 
Vorgabe zur Verfügung gestellt, dass hiervon ausschließlich Pokale gekauft werden sollen 
und diese von einem Mitglied des LV überreicht werden müssten. 
Hanna Kuhtz schlägt vor, das Lingener Turnier als Möglichkeit der Werbung für das 
Islandpferd zu nutzen, beispielsweise durch einen Infostand im Eingangsbereich. 
Günther Sauer schlägt in diesem Zusammenhang vor, die Info-Broschüre über Islandpferde in 
Weser-Ems zu erneuern. Dabei weist er auf kostengünstige Möglichkeiten hin. Dieses Projekt 
werde er mit Hanna in Angriff nehmen. 
Auch den Höfen soll Gelegenheit gegeben werden, sich am Info-Stand zu präsentieren, z.B 
mit Flyern. 
Die Frage, ob Kadergelder bei ausreichendem Sponsoring anderweitig verwendet werden 
können, wird zustimmend beantwortet. 
Die Kaderjacke der neuen Kadertrainerin wird vom Landesverband bezahlt, wie abschließend 
einstimmig beschlossen wird. 
 
Die nächste Sitzung des Vorstandes wird im Juni im Zusammenhang mit dem WM-
Qualifikationsturnier in Lingen stattfinden. 
 
Gezeichnet 
 
Merve Weiß     Dr.Klaus Ertz  
Merve Weiß       Dr. Klaus Ertz 
(Schriftführerin)      (1. Vorsitzender) 


